

Terna final presentó a tres académicos como los candidatos a la Rectoría:

Se apronta anuncio del próximo rector de la U. Católica, luego de que comité descartara a las dos candidatas mujeres

La próxima semana se podría conocer el nombre del elegido por el arzobispo de Santiago y Gran Canciller de la casa de estudios, Fernando Chomali, y ratificado por la Santa Sede.

D. GOTSCHLICH, J. HERRERA y M. CERDA

La próxima semana se conocería el nombre de quién dirigirá a la Pontificia Universidad Católica (PUC) los próximos cinco años, luego de un extenso y particular proceso para elegir al nuevo rector.

A diferencia del resto de las casas de estudio, en la institución de 32 mil alumnos de pregrado no existe una etapa de candidaturas oficiales, sino que son los propios miembros de la comunidad quienes proponen a los aspirantes a la Rectoría en diferentes instancias de diálogo, y existe una suerte de "boca a boca" sobre los nombres que cumplen las condiciones para asumir el cargo.

Así, el Comité de Búsqueda que se conformó para dicho fin realizó un "exhaustivo trabajo" para definir a esos candidatos, con una serie de encuentros y conversaciones con decanos, jefes de escuela, jefes de departamentos y exautoridades, entre otros actores.

"Decisivas" presentaciones

Luego de esa etapa de recibir postulantes, que se extendió por varias de semanas, durante noviembre el trabajo decantó en al menos cinco nombres, entre los que destacaban dos mujeres: la ex-

decana de Educación Lorena Medina y la Premio Nacional de Historia, Sol Serrano; las que tenían una alta probabilidad de estar en la terna final, según opinaron diferentes académicos de la UC en los últimos meses.

Para definir los tres nombres finales, el comité se entrevistó con los aspirantes para que, de forma individual, expusieran sobre su trabajo en la universidad, sus posibles definiciones en caso de llegar a la rectoría, y también cómo respondería ante ciertos hechos que podrían ocurrir en la institución, como por ejemplo, qué haría en caso de una toma prolongada.

Y aunque sonaba con fuerza el nombre de Medina, quien habría sido la primera mujer en estar en la terna para la rectoría, y que varios profesores de la institución dijeron que "sería muy improbable" que la terna no incluyera a mujeres, finalmente se dejó fuera a la exdecana y a la prestigiosa historiadora.

Las presentaciones que hicieron los distintos académicos habrían sido "decisivas" para esa definición, según dicen conocedores del proceso, y que tras esa instancia se configuró el grupo propuesto el 30 de noviembre al arzobispo de Santiago y Gran Canciller de la UC, Fernando Chomali.

Según distintas fuentes consultadas, el listado quedó com-



PLANIFICACIÓN.— La próxima semana, mientras se desarrolla el proceso de matrículas, se realizará una sesión extraordinaria del Honorable Consejo Superior (HCS) para informar sobre el sucesor de Ignacio Sánchez.

puesto por el exdecano de Ingeniería Juan Carlos de la Llera, el profesor de Psicología Roberto González y por el director del Instituto de Éticas Aplicadas, Juan Larraín; quienes desde el inicio del proceso de búsqueda aparecieron entre posibles aspirantes al cargo que ha ocupado Ignacio Sánchez durante 15 años.

Notificación telefónica

Quienes siguen de cerca el proceso indican que tanto Medina como Serrano fueron notificadas sobre que no quedaron en los tres "finalistas" mediante un llamado telefónico de parte de uno de los miembros del comité de búsqueda, algo que no se replicó en el caso de los candidatos hombres.

De hecho, los tres candidatos se reunieron con el Gran Canciller los primeros días de diciem-

bre, antes de que él viajara a Roma para su creación como Cardenal. En el Vaticano, Chomali se entrevistó con el encargado del Dicasterio para la Cultura y la Educación de la Santa Sede, y tras su regreso a Chile, volvió a tener reuniones con las tres posibles nuevas autoridades.

Después de ese encuentro, el fin de semana del 14 de diciembre envió el nombre de su preferencia a la Santa Sede, y desde esa fecha que, según varias fuentes consultadas, no hay confirmación del nombre. De hecho, en medio del nerviosismo que ya hay entre funcionarios, todos sostienen que son "especulaciones".

Además, en este momento el cardenal Chomali se encuentra en Lisboa, Portugal, participando en un encuentro con otros obispos del mundo.

Por otro lado, aunque siempre existe la posibilidad de que el Gran Canciller reciba una terna que no sea de su agrado, y luego solicite los informes de todos los candidatos a la rectoría y solicite diseñar un nuevo listado de candidatos, en esta oportunidad el arzobispo eligió entre las tres opciones que le entregaron.

Cautela y hermetismo

Miembros de la comunidad hablan de un "muy hermético" proceso, sobre todo luego de que trascendieran los nombres de los tres finalistas y que incluso algunos se aventuraran a dar por elegido a uno de ellos.

"Estamos con más cautela", cuenta una funcionaria, que incluso reconoce que se ha dispuesto de más control en los accesos a la institución frente a

PROCESO

- **ANUNCIO** El 7 de junio, el actual rector de la UC, Ignacio Sánchez, anunció que no repositaría al cargo que ha desempeñado desde marzo de 2010, durante tres períodos.
- **ORGANIZACIÓN** El 1 de julio se inició oficialmente el proceso de búsqueda del nuevo encargado de la Rectoría, y se comenzaron a organizar las elecciones y la designación de miembros para el Comité de Búsqueda.
- **ELECCIONES** El 7 y 8 de agosto se realizaron las elecciones para seleccionar a los primeros cinco miembros del Comité de Búsqueda, en las que participaron más de 540 académicos.
- **CONFORMACIÓN** El 5 de septiembre se conformó el Comité de Búsqueda, tras el nombramiento de los últimos cuatro integrantes por parte de la Gran Cancillería.
- **DIÁLOGO** En octubre, el comité comenzó el trabajo de entrevistas y reuniones para conocer la visión de la comunidad sobre las características que debe tener el futuro representante de la institución.
- **DOCUMENTOS** La agrupación de académicos entró en la recta final del proceso de diálogo en noviembre, y comenzó a confeccionar los documentos con todos los antecedentes recopilados.
- **INFORME** El 30 de noviembre el Comité de Búsqueda entregó el informe y la terna al gran canciller de la UC, monseñor Fernando Chomali.
- **REUNIONES** Los primeros días de diciembre, Chomali se reunió con los integrantes de la terna. Una semana después, repitió esos mismos encuentros y luego envió a la Santa Sede el nombre de su preferencia. Cercanos al proceso aseguran que la ratificación del nombre aún no llega.

eventuales personas que busquen ingresar. "Hay quienes se meten con tal de conseguir más información", asegura.

Por ello, considera que "la universidad está más hermética que nunca", y que "no hay certeza de nada", al punto de que todavía no se cita al Honorable Consejo Superior (HCS) para dar a conocer los pasos a seguir, y que probablemente recién el lunes haya más luces de la planificación de la próxima semana.